
Parlamento Jovem 

Mais um ano passou e um novo tema surgiu no Parlamento dos Jovens 

2014/2015: o “Combate ao insucesso escolar”.  

Após a preparação e a Sessão Escolar, os jovens chegaram à fase distrital 

cheios vontade e motivação para resolver um problema há tanto tempo discutido. 

Felizmente, o que não faltou foram novas ideias e medidas. Depois de um dia de debate, 

cada distrito avançou com um projeto credível e um círculo eleitoral capaz de o defender. 

Nos dias 4 e 5 de maio, teve 

lugar a Sessão Nacional, onde 

chegaram a Lisboa, deputados de 

norte a sul de Portugal, das Ilhas e, 

como novidade deste ano, de países 

fora da Europa: EUA. 

Nos trabalhos de comissão. 

Lá, como já era prever, muitas foram 

os assuntos abordados desde o 

aumento dos recursos humanos, bem 

como a necessidade de um elemento 

de motivação para os alunos, o apoio 

nos transportes, a mudança de horários, entre outros mas tendo sempre por base a 

situação atual do país e das famílias portuguesas.  

Entre perguntas sem resposta e desacordos, muitas foram as medidas 

entendidas sem sentido, e pedido o seu esclarecimento. Foi pedido a evolução da 

tecnologia, apelando às novas tecnologias, mas apesar de todos os benefícios que isso 

traria, surgiram longo de seguida, várias oposições contra a viabilidade do projeto 

perante a situação financeira atual, visto que para uns era considerado um investimento, 

para outros considerada uma despesa. 

E foi neste âmbito que se chegou à conclusão que a escola nos prepara para a 

vida adulta e que por isso deve ser mais valorizada. Se este assunto do insucesso vem 

principalmente da culpa dos alunos deve ser também por eles resolvido. 

Enquanto os deputados continuavam em debate e votação, nós, os privilegiados, 

tivemos uma visita guiada pela Assembleia da República, nomeadamente ao Plenário, 

a Sala dos Passos Perdidos e pela sala do Senado. Seguiu-se uma noite inesquecível 

e inimaginável, onde tivemos oportunidade de fazer novas amizades. 

No dia seguinte, todos voltámos à Assembleia da República para, no final do dia, 

darmos como terminada esta Sessão Nacional do Parlamento Jovem 2014/2015.  

Este foi, sobretudo, um dia dedicado à votação de medidas e ao grande 

confronto entre os círculos eleitorais de Portugal. Contudo, na parte da manhã, os 

deputados da Sessão Nacional tiveram a oportunidade de realizar algumas perguntas 

aos seis deputados que estiveram presente durante esta sessão, entre os quais, a Srª 

Deputada Heloísa Apolónia do PEV, a Srª Deputada Rita Rato do PCP, o Sr. Deputado 

Rui Pedro Duarte do PS, o Sr. Deputado Pedro Pimpão do PSD, o Sr. Deputado Michael 

Seufert do CDS-PP e o Sr. Deputado José Soeiro (Deputado do BE). 

A grande maioria reforçou a viabilidade do Parlamento Jovem, que permite aos próprios 

jovens terem uma voz ativa para solucionar problemas da atualidade. Afirmaram ainda 



que perante as dificuldades vividas pelos jovens atualmente, os tem vindo a despertar 

a lutarem por um país melhor e para um futuro diferente. De um modo geral, todos 

apreciaram as medidas apresentadas por nós, jovens, mesmo que concordassem mais 

com umas do que outras.  

É ainda de salientar o excelente trabalho realizado pelos constituintes da Mesa 

que dirigiram esta sessão, como Beatriz Moreira e Mariana Salazar (Secretárias da 

Mesa), Francisco Pereira (Vice-Presidente) e Pedro Dinis (de Leiria - Presidente). 

Logo após estas pequenas entrevistas com os deputados da Assembleia da 

República, seguiu-se uma Conferência de Imprensa com o Presidente da Comissão da 

Educação e o Sr. Deputado Pedro Pimpão. 

 Muitos foram os assuntos falados ao longo desta conferência mas em jeito de 

conclusão, eles acreditavam que o combate ao Insucesso Escolar era possível através 

do esforço e vigor, bem como, com o apoio ao aluno. 

No final desta conferência e do 

debate no Senado, seguisse o nosso 

merecido almoço nos claustros do 

Palácio de S. Bento. Como já referi 

anteriormente, após o almoço seguisse 

a votação das medidas que seriam 

posteriormente apresentadas ao atual 

Governo. 

Finalmente, depois de tanta 

discussão sobre como solucionar este 

problema, chegou-se à conclusão das 

dezanove medidas que poderiam ser 

aplicadas para combater o Insucesso 

Escolar. 

Uma vez que todo o trabalho está feito, restou apenas cantar os parabéns ao 

Parlamento dos Jovens que celebrava, este ano, o vigésimo aniversário e despedir-nos 

das amizades que, embora de curto prazo, marcaram e ficaram para a vida. 

Espero, ainda, que este projeto continue e que dê a possibilidade a mais jovens 

de experienciarem estes momentos maravilhosos. 
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